

::: Die Bandenanhebung - ein Element angenehmer Spielkultur



Eine leichte Erhöhung des Spielfeldes im Bandenbereich (kurz als "Bandenanhebung" oder "Bandenerhöhung" bezeichnet) erleichtert das Spiel ungemein. Diese leichte Erhöhung verhindert nämlich, dass der Ball direkt an der Bande liegen bleiben kann, was er ohne Erhöhung bei der üblichen Passtechnik öfter gerne tun würde. Ohne Bandenerhebung lässt sich der Ball von einem Liegepunkt direkt an der Bande aber nur noch mit unschönem Aufwand kontrolliert weiterspielen. Leider fehlt diese Anhebung bei billigen Kickertischen in der Regel. Die Bandenanhebung ist an der höchsten Stelle (also am Spielfeldrand) 2 mm hoch und endet 3-3,5 cm vom Rand entfernt. Wie eine Bandenanhebung hergestellt werden kann, zeigen die Projektseiten zum Spielfeldbau bei [Projekt 1](#) und [no 2](#). Bei den im Normalfall recht dünnen Spielfeldern billiger Kickertische bietet sich diese Baumethode vorrangig an. Eine alternative Methode wird auf den Theorie-Seiten zum [Spielfeld](#) vorgestellt. Diese zweite Methode könnte wohl in den meisten Fällen nur dann umgesetzt werden, wenn das gesamte Spielfeld vorher vollflächig auf eine stärkere Platte geklebt wird - und dann entfallen eigentlich die Vorteile, die die zweite Methode ansonsten durchaus mitbringt.